

## Las aparadoras de Elda y Petrer se concentrarán esta tarde por primera vez

19/10/2018



Las aparadoras harán historia esta tarde en la ciudad | Jesús Cruces.

La presidenta de la recién constituida Asociación de Aparadoras de Elda y Petrer, ADAEP, **Maite Rodríguez**, invita a todas las aparadoras de los dos municipios, así como a la ciudadanía en general, a participar en la concentración que tiene lugar hoy **viernes 19 de octubre, a las 19 horas**, en la **plaza del Museo del Calzado**, con el objetivo de defender los derechos de las estas trabajadoras que, durante muchos años, han visto mermados sus derechos laborales.

Maite Rodríguez **pide a los participantes que lleven una camiseta blanca** y que se animen a asistir "porque

esto **les permitirá contactar con la asociación y estar informados de sus actividades**". De hecho, entre los objetivos de esta nueva asociación están los de crear una plataforma para defender los derechos de las aparadoras de calzado, en su mayoría mujeres, y conseguir que estén dadas de alta en la Seguridad Social, que se aplique el convenio colectivo del calzado, lo que implica **que las aparadoras tengan pagas extra, vacaciones y todo lo que hasta ahora no ha existido para ellas**, pues incluso **"firmamos nóminas con salarios que no percibimos"** y muchas aparadoras trabajan en sus hogares o en talleres que funcionan clandestinamente.

En definitiva, es de todos conocida la situación de las aparadoras -dice- **"la mayoría no trabaja en las debidas condiciones, ni en las fábricas ni en los talleres**. Algunas están contratadas por horas y esto les supone la pérdida de sus derechos. Por ello **nuestras reivindicaciones van dirigidas a tener derecho a las prestaciones**, pero si no estamos dadas de alta no podemos ni disfrutar de nuestra maternidad. Somos un sector mayoritario de mujeres y si caemos enfermas nos quedamos sin trabajo".



*Maite Rodríguez es la presidenta de la Asociación de Aparadoras de Elda y Petrer | Jesús Cruces.*

Rodríguez añade que: **"hemos crecido en una situación irregular y ya lo vemos normal**. Hay gente que dice que, al menos, tenemos trabajo, pero ha llegado la hora de ser positivas y luchar por nuestros derechos". Para ello cuentan con el respaldo de una abogada de Elda, Celia Carbonell, que les ayuda en la gestión de diferentes trámites laborales.

La Asociación de Aparadoras de Elda y Petrer se ha

creado tras la constitución de una cooperativa de aparadoras en Elche, proyecto que está teniendo una gran aceptación. En Elda aun no se ha constituido la cooperativa, sino solo la asociación por ahora.

En este sentido, la presidenta de ADAEP declaró: **"Estamos intentando que la gente se conciencie y no tenga miedo a denunciar** pues pedimos lo que es justo, lo que se tiene en otras industrias o trabajos. Lo primero es darnos a conocer, **por ahora somos cuarenta en la asociación**, pero esperamos crecer. La cooperativa sería una **opción mientras se consiguen otras cosas como tratar directamente con los proveedores** para que las beneficiarias del trabajo seamos nosotras y no los talleres. También necesitamos hablar con los políticos y empresarios". Esta cita ya está fijada para el **23 de octubre**, a la que asistirán representantes de los ayuntamientos de Elda y Petrer. Maite Rodríguez afirma que **"el diálogo es bueno para todos y más pensando en el futuro, pues si seguimos así no habrá gente para trabajar en el calzado"**.



*Las aparadoras han decidido por primera vez unirse y reivindicarse | Jesús Cruces.*